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Melhor queijo do Paraná é do Oeste, de Marechal Cândido Rondon l 6
Ocupações no campo preocupam, 
nas cidades são “bombas-relógio”

74anos

Cascavel recebeu esta semana, em encontro na sede da SRO 
(Sociedade Rural do Oeste do Paraná), os desembargadores 
Fernando Prazeres e Tito Campos de Paula, que integram 
a Comissão de Mediação e Soluções Fundiárias do TJ-PR 
(Tribunal de Justiça do Estado do Paraná). No Paraná, dos 
180 processos aguardando o cumprimento da reintegra-
ção de posse, em 46 deles a comissão realiza a mediação 
simultânea em áreas rurais e urbanas. E se as ocupações de 

terras no campo geram grandes preocupações e tensões, as 
ocupações urbanas são classificadas pelo desembargador 
Fernando Prazeres como bombas-relógio. “Hoje, é uma das 
principais preocupações dessa comissão”. E alerta: “Se o 
Estado não se fizer presente nessas ocupações, tenho abso-
luta certeza que o crime organizado vai tratar de preencher 
essa lacuna, desencadeando um problema de dimensões 
bastante preocupantes’”. l Geral 7

Serpente precisa acertar o bote!
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CASCAVEL
Novo Plano Diretor

recebe parecer
favorável e será 

votado na segunda
l Política 2 e 3

COSUD
Ratinho Jr afirma

que consórcio
fortalece estados
do Sul e Sudeste 

Bandeirada l  
15

Com apenas dois pontos ganhos e dois gols marcados até agora no Brasileirão da Série D, o FC Cascavel entra 
em campo precisando vencer e convencer. A Serpente joga em casa, neste sábado (3), contra o vice-lanterna, 
o Operário (MS) e, além de fazer as pazes com a vitória e com a torcida, também quer carimbar com gols a 
estreia do técnico Leston Junior, que assumiu pela primeira vez uma equipe do sul do Brasil. l Esportes 13
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Ivomar Magnabosco (67)
Ivalino Lemes Cavalheiro (45)

Para Ratinho Junior, Cosud 
fortalece administrações
do estados do Sul e Sudeste
Curitiba - Após o evento de 
abertura oficial do encontro 
do Consórcio de Integração 
Sul e Sudeste (Cosud), em Belo 
Horizonte, os governadores do 
Paraná (Ratinho Junior), Santa 
Catarina (Jorginho Melo), Minas 
Gerais (Romeu Zema), Rio de 
Janeiro (Claudio Castro), Rio 
Grande do Sul (Eduardo Leite) 
e Espírito Santo (Renato Casa-
grande), além de representan-
tes do Governo de São Paulo, 
tiveram uma reunião fechada 
para aprofundar assuntos 
comuns aos sete estados.

Depois do encontro, o 
governador Ratinho Junior 
disse em entrevista coletiva 
que vai dialogar com os depu-
tados estaduais nos próximos 
dias para aprovar um projeto 
de lei que regulamente o rela-
cionamento com o grupo. Pelo 
protocolo de formalização, os 
estados devem encaminhar 
projetos que amparem a inte-
gração entre os estados, que 
se dará com a criação de uma 
Assembleia Geral, uma Pre-
sidência, e uma Secretaria 
Executiva, além de câmaras 
temáticas e uma estrutura 
representativa em Brasília, 
para deliberar sobre ações de 
desenvolvimento social, pla-
nejamento, saúde, desburo-
cratização, inovação, cultura, 
educação, infraestrutura, meio 
ambiente, agricultura, segu-
rança pública, entre outros.

Segundo o governador do 
Paraná, a formalização do 
grupo, que já realiza encon-
tros desde 2019, deverá for-
talecer a posição dos estados 
perante a União, principal-
mente com relação a temas 
nacionais, como a reforma tri-
butária, além de trazer bene-
fícios para a gestão pública O COSUD

O Consórcio de Integração Sul e Sudeste foi criado em Minas Gerais 
em março de 2019. Desde então, os chefes do Executivo promovem 
ampla discussão sobre pautas estratégicas para o desenvolvimento 
das regiões. Com oito reuniões realizadas, todos os estados do Sul e 
Sudeste já sediaram pelo menos uma vez as atividades do Cosud. As 
duas regiões concentram 70% do PIB (Produto Interno Bruto) do Brasil 
e quase 120 milhões de habitantes.

dos estados membros. “Com 
a saída do Cosud da informa-
lidade, os governadores pas-
sam a ter a responsabilidade 
de levar os projetos de leis 
estaduais para serem discu-
tidos e passarem pelo crivo 
das Assembleias Legislativas”, 
disse. “Isso cria uma oportu-
nidade para que possamos 
debater os temas de interesse 
regional de forma propositiva 
e, assim, fortalecer o País”.

De acordo com Ratinho 
Junior, a intenção é que os 
executivos discutam e enca-
minhem pautas ao Congresso 
Nacional de forma conjunta, 
demonstrando mais força. Uma 
delas, que interessa a todos os 
estados envolvidos, é a criação 
de fundos de desenvolvimento 
regional. “O Sul e o Sudeste são 
as únicas regiões do Brasil que 
não possuem fundos de desen-
volvimento regional, cuja cria-
ção pode nos auxiliar a atuar 
em cima das necessidades 
das regiões mais carentes dos 
estados”, argumentou Ratinho 
Junior, citando a possibilidade 
de que os estados também rea-
lizem compras compartilhadas 
para a redução de custos de 
insumos, a exemplo de situa-
ções que ocorreram durante a 

pandemia de Covid-19.
A PEC (Proposta de Emenda 

Constitucional) que cria o 
Fundo Sul já foi protocolada na 
Câmara, sob o número 27/2023. 
A proposta já recebeu posição 
favorável por parte do G7, grupo 
formado pelas principais enti-
dades do setor produtivo para-
naense, assim como de grupos 
empresariais e sociedade civil 
organizada dos três estados.

COLABORAÇÃO
O governador também disse 

que não há posicionamento 
antagônico do Cosud em rela-
ção à União, mas uma postura 
colaborativa. “O Cosud não 
discute ideologia, mas meto-
dologia. Ele foi criado para que 
possamos trocar experiências 
de sucesso entre os estados 
e assim melhorar a gestão 
pública. Todos somos favorá-
veis à reforma tributária, por 
exemplo, e assim que o texto 
estiver fechado poderemos 
contribuir para que a proposta 
seja a melhor para o Brasil e os 
nossos estados”, concluiu.

Recentemente, no Fórum de 
Governadores, foram discuti-
das as propostas de emenda 
à Constituição que tratam da 
reforma, a 110/2019 (Senado 
Federal) e a 45/2019 (Câmara 
dos Deputados), abordando os 
obstáculos a serem enfrenta-
dos e os pontos de consenso, 
como a mudança da tributa-
ção do ICMS da origem para o 
destino, a ampliação da base 
de cálculo e a autonomia para 
a promoção de políticas públi-
cas de desenvolvimento local. 
Os estados ainda analisam os 
pontos das propostas.
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Destinos
Os cinco principais destinos 
das cargas que saíram pelos 
portos paranaenses, nesse 
período, foram China, Japão, 
Coreia do Sul, Holanda e 
Índia. Os produtos mais 
exportados, no ano, foram os 
do complexo soja (grão, óleo 
e farelo), açúcar e frango.

Recomendação 
médica
O presidente Mario Celso 
Petraglia enviou carta aos 
Conselhos Deliberativo e 
Administrativo do Athletico 
pedindo afastamento por 
prazo indeterminado. O 
dirigente rubro-negro pede 
licença por recomendação 
médica e segue o tratamento 
de saúde. Petraglia, de 79 
anos, está longe do comando 
do Furacão desde o início de 
abril, quando precisou realizar 
uma cirurgia reparadora no 
abdômen.

Em queda
O preço da carne suína e 
do leite registrou queda no 
Paraná nos primeiros quatro 
meses de 2023 em relação 
ao ano passado. A baixa nos 
preços do milho e da soja é 
apontada como motivo para a 
redução nos valores de algu-
mas proteínas animais além 
do leite produzido no estado. 
Os dois grãos, que estão 
entre os mais cultivados no 
Estado, são essenciais na 
alimentação animal.

Paranaense no TRF4
O juiz federal paranaense 
Marcos Roberto Araújo dos 
Santos tomou posse como 
desembargador do Tribunal 
Regional Federal da 4ª Região 
(TRF4), com sede em Porto 
Alegre. Em seu discurso, o 
desembargador Araújo dos 
Santos afirmou: “minha traje-
tória de 30 anos como magis-
trado sempre foi pautada por 
um ideal inabalável: servir à 

Comércio exterior
Os Portos do Paraná têm desempenhado um papel funda-
mental no comércio exterior do País. Os portos do Paraná 
são a principal porta de saída das exportações da região 

Sul. No primeiro quadrimestre deste ano foram movimenta-
das 19 milhões de toneladas nos dois sentidos.

sociedade na aplicação da 
justiça, buscando trabalhar 
com imparcialidade, sabedo-
ria e discernimento”.

Ibama no Paraná
A advogada Andrea Godoy, 
de Curitiba, foi confirmada na 
chefia da Superintendência 
do Ibama no Paraná. Cabe 
à superintendência definir 
os nomes que vão ocupar 
as chefias dos parques 
nacionais do Iguaçu e de Ilha 
Grande.

Vagas no STJ
A disputa pelas duas vagas 
abertas no Superior Tribunal 
de Justiça (STJ), destinadas 
a magistrados dos Estados, 
terá 57 candidatos. Destes, 
10 são desembargadores e 
desembargadoras do Paraná. 
É a unidade da federação 
com mais concorrentes.

Na disputa
Os magistrados do Tribunal de 
Justiça do Paraná que estão 
na disputa pelas duas vagas 
no STJ são: José Laurindo de 
Souza Netto, Tito Campos de 
Paula, Clayton de Albuquerque 
Maranhão, Octavio Campos 
Fischer, Ana Lúcia Lourenço, 
Fernando Antonio Prazeres, 
Mário Luiz Ramidoff, Fábio 
Marcondes Leite, Francisco 
Cardozo Oliveira e Givanildo 
Nogueira Constantinov.

Pix
Sistema de pagamento mais 
utilizado pelos brasileiros, o 
Pix tem se tornado cada vez 
mais essencial para o funcio-
namento dos pequenos negó-
cios. Segundo a pesquisa 
Pulso dos Pequenos Negó-
cios, realizada pelo Sebrae 
e pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), 
52% dos microempreendedo-
res individuais (MEI) conside-
raram a modalidade como o 
principal meio para receber 
pagamentos.
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Ponto facultativo
A prefeitura de Cascavel publicou no Diário Oficial do Municí-
pio decreto que estabelece como ponto facultativo o feriado 

de Corpus Christi, que será na próxima quinta-feira (8). O 
decreto foi assinado pelo prefeito Leonaldo Paranhos.

Quntino reassume 
Na sessão da Câmara de 
Cascavel da próxima segun-
da-feira (05), o vereador 
Romulo Quintino (PL) estará 
de volta à Câmara Munici-
pal. Em março, o vereador 
se licenciou por tempo 
indeterminado para assu-
mir um cargo em comissão 
na Casa Civil do Governo 
do Estado do Paraná. Neste 
período, quem assumiu foi 
o primeiro suplente da coli-
gação pela qual o vereador 
foi eleito, Misael Junior.

Adamop
A ADAMOP (Associação 
das Primeiras-Damas do 
Oeste do Paraná) promoveu 
um encontro com a com a 
Secretária da Mulher e da 
Igualdade Racial do Paraná, 
Leandre Dal Ponte. Durante 
a reunião, foram abordados 
temas sensíveis para a rea-
lidade regional das mulhe-
res, bem como o for taleci-
mento das instituições e 
políticas públicas voltadas 
ao público feminino.

Usinas solares
A Copel vai instalar três 
usinas solares fotovoltai-
cas junto a subestações 
para gerar energia e com-
pensar parte do consumo 
da própria empresa. Os 
painéis serão construídos 
em Umuarama, Arapongas 
e Paranacity, municípios 
que compartilham boa 
incidência de raios solares. 
Ao todo as três plantas 
vão gerar 4,5 MWp (mega-
watt-pico), o suficiente 
para atender 5 mil clientes 
residenciais.

Deltan no STF
O deputado cassado Deltan 
Dallagnol (Podemos) apre-
sentou recurso ao STF contra 
a decisão do TSE que, por 
unanimidade, determinou 
a cassação de seu man-
dato. No pedido, a defesa 
do político argumenta que 
as representações que 
ele enfrentava enquanto 
procurador do Ministério 
Público não tinham“cunho 
sancionador”. Ou seja, ainda 
não configuravam processo 
administrativo-disciplinar.

Perderam validade
O Congresso ignorou três 
Medidas Provisórias enviadas 
pelo governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT). 
Como o Congresso não votou 
as matérias, as MPs perde-
ram a validade.  As MPs eram 
a do voto de qualidade no 
Carf, a MP que transferia o 
Coaf do Banco Central para o 
Ministério da Fazenda e a MP 
que extinguia a Funasa (Fun-
dação Nacional de Saúde).

Não é brinquedo I
“Celular não é brinquedo e 
os bebês não devem intera-
gir com ele”. Este é um dos 
alertas que o projeto de lei 
117/2023 usa para justifi-
car a criação da Semana de 
Conscientização e Prevenção 
sobre Males Causados pelo 
Uso Intenso de Celulares, 
Tablets e Computadores por 
Bebês e Crianças. A preocu-
pação como o excesso de 
telas estará em debate na 
sessão plenária da próxima 
segunda-feira (5), proposta 
pelo deputado Delegado Tito 
Barichello (União).

Não é brinquedo II
“Os especialistas alertam que exagerar nessa exposição às 
telas, ainda mais numa idade tão precoce, pode prejudicar 
o desenvolvimento do recém-nascido, pois quando os pais 
fornecem à criança um vídeo no celular ou no tablet, isso 
ativa as vias de processamento cerebral que são predomi-
nantemente passivas. E esse tipo de atividade ocupa um 

tempo em que o bebê poderia ser estimulado com atividades 
mais ativas, que aperfeiçoam a capacidade de coordenação 
motora e outras habilidades importantes nessa faixa etária”, 

explica o texto assinado pelo deputado Barichello.

Plano Diretor: Comissão de 
Viação e Obras dá parecer 
favorável e já está na pauta
Cascavel - A Comissão de Via-
ção, Obras Públicas e Urba-
nismo da Câmara de Casca-
vel entregou no final da tarde 
sexta-feira (2), relatório dando 
parecer favorável ao projeto 
do Novo Plano Diretor de Cas-
cavel. O “polêmico” projeto 
já entrou na pauta da sessão 
ordinária da próxima segunda–
feira (5). Em debate na comis-
são há quase um mês, o polê-
mico projeto aumenta em mais 
de 60% o perímetro urbano de 
Cascavel. 

Além disso, o projeto prevê 
a redução no tamanho dos 
terrenos comercializados em 
Cascavel.

SEM CONSENSO
O vereador Edson de Souza 

(MDB) afirmou que não existe 
consenso dos parlamenta-
res em todos os pontos e que 
emendas deverão ser apresen-
tadas aos projetos. “Não há 
consenso em todos os pontos e 
nestes, onde existem divergên-
cias, serão apresentadas emen-
das a fim de encontrarmos os 
melhores caminhos para o 
crescimento de Cascavel”.

O parlamentar argumenta 

que a comissão realizou um 
trabalho com responsabilidade 
com o objetivo de não atrasar 
o desenvolvimento de Cas-
cavel. “Fizemos um trabalho 
com muita responsabilidade, 
para entregarmos um projeto 
que não atrase o desenvolvi-
mento de Cascavel, mas que 
atenda a população de maneira 
satisfatória”.

A previsão é de que sejam 
apresentadas até dez emendas 
ao projeto, inclusive, referente 
ao tamanho dos lotes.

POLÊMICAS
Além disso, entre as princi-

pais controvérsias que envol-
vem a tramitação do projeto 
está o empresário Francisco 
Simeão, idealizador de um 
empreendimento de 6 mil 
apartamentos em Cascavel que 
serão construídos justamente 
na maior área da expansão do 
Plano Diretor, na região oeste 
na cidade, entre as rodovias 
BR-277 e BR-163.

Chico Simeão chegou a 
ser convidado pelos verea-
dores titulares da comissão 
para prestar esclarecimentos 
por conta de uma entrevista a 

um podcast da Catve, onde o 
empresário afirmou que aju-
daria financeiramente na cam-
panha de alguns vereadores 
de Cascavel. A situação tomou 
proporções que quase saíram 
do controle, contudo, o empre-
sário conseguiu “convencer” os 
vereadores de que as afirma-
ções seriam “infelizes”.

Paralelo à circunstância do 
empresário na Câmara, ocorre 
uma investigação da Divisão de 
Combate à Corrupção da Polí-
cia Civil, que apura a suposta 
tentativa de corrupção ativa.

SERGINHO FORA
Outra situação que ocorreu 

na comissão durante o trâmite 
do projeto, foi a saída do verea-
dor Serginho Ribeiro (PDT) da 
Comissão de Obras. O vereador 
havia solicitado a saída no iní-
cio do mês de maio, contudo, 
a resposta veio apenas depois 
do vereador indicar que votaria 
contra o parecer do projeto.

O presidente da Câmara, 
vereador Alécio Espínola (PDC), 
formalizou a troca de Serginho 
que teve seu lugar na comissão 
ocupado pelo vereador Sol-
dado Jeferson (PV).

Toledo celebra Dia da Imprensa
com “Coletiva da Transparência”

Toledo - Em comemoração ao 
Dia da Imprensa, celebrado no 
dia 1º de junho, o prefeito Beto 
Lunitti recepcionou jornalistas e 
representantes dos veículos de 
comunicação de Toledo, Cas-
cavel e Região na Câmara de 
Vereadores para uma entrevista 
intitulada “Coletiva da Transpa-
rência”. A metodologia inédita 
no serviço público foi inspirada 
no programa Roda Viva da TV 
Cultura, onde o entrevistado 
fica ao centro e os jornalistas 
nas bancadas ao redor. 

Cada veículo credenciado 
teve a oportunidade de realizar 
questionamentos ao Chefe do 
Executivo Municipal de forma 
independente e sem filtros 
prévios dos assuntos. Foram 
realizados questionamentos 
dos mais diversos, nas áreas de 
política, saúde, educação, eco-
nomia, meio ambiente, trânsito, 
mobilidade urbana, pedágio, 
sobre investimentos e obras 
municipais e até de ordem pes-
soal, de organização no trato 
com os munícipes. 

Na avaliação do prefeito 
Beto Lunitti, desta forma foi 
possível valorizar o papel da 
imprensa. “Me coloquei à dis-
posição para que os profissio-
nais dos veículos de comunica-
ção local e regional pudessem 
extrair aquilo que a gente sente, 
aquilo que a gente faz, aquilo 
que a gente pensa sobre mui-
tos assuntos. Isso é importante, 
pois além de ser um processo 
de informação das pessoas, 
tem a perspectiva de dizer que 
a imprensa é fundamental no 
estado democrático”, afirmou. 

O prefeito também pontuou 

que a obrigação de produzir 
notícias boas é de quem está na 
gestão pública e isso é motivo 
de cobrança do seu secreta-
riado. “Nós precisamos produ-
zir notícias boas e quando elas 
não são, nós vamos ser a notí-
cia. É preciso corrigir aquilo que 
pode não ser tão bom assim. 
Graças ao empenho que temos 
no governo, temos produzido 
muitas notícias boas. E pelo 
número de veículos e profis-
sionais que aqui estão, natu-
ralmente que a gente atingiu 
o objetivo de celebrar o dia da 
imprensa”, avaliou Lunitti. 
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PR segue mantendo empregos em alta e 
abrindo novas oportunidades com rapidez
Curitiba - O Paraná fechou o pri-
meiro quadrimestre com 44.691 
novas empresas, saldo resultante 
da abertura de 97.933 estabeleci-
mentos e fechamento de 53.242. 
Em relação a janeiro a abril de 
2022 o crescimento foi de 28,28% 
– posicionado em 4º lugar entre 
os estados com maior percentual 
de aumento em novas empresas, 
superado apenas por Tocantins 
(34,8%), Mato Grosso (32,9%) 
e Rondônia (29,9%). Os dados 
constam no Mapa de Empresas 
- boletim do 1º quadrimestre de 
2023, divulgado pelo Ministério 
do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços nesta semana.

O tempo abertura de empre-
sas é outro destaque do Paraná no 
documento do ministério. Entre as 
capitais, Curitiba divide com Ara-
caju (SE) o 1º lugar, com apenas 2 
horas para abertura de empresa. 
No ranking dos 10 municípios bra-
sileiros mais ágeis na geração de 
registro figuram Santa Helena (54 
minutos) no topo da lista nacio-
nal; Foz do Iguaçu (1h59), em 3º 
lugar; Curitiba (2h13), em 5º lugar; 
e Umuarama (2h40), em 7º lugar.

A capital paranaense reduziu 

Indústria paranaense mantém crescimento do trabalho formal

Seminário de Contratação de Inovação 
pelo Setor Público na próxima semana 

Curitiba - Será realizado na pró-
xima quarta-feira (7), o 1º Semi-
nário Estadual de Contratação 
de Inovação pelo Setor Público. O 
evento será no Centro de Eventos 
da Federação das Indústrias do 
Paraná, em Curitiba, a partir das 8 
horas. O seminário é uma parceria 
entre Governo do Estado, através 
da Secretaria de Estado da Ino-
vação, Modernização e Transfor-
mação Digital, TCE-PR (Tribunal 
de Contas do Estado) e o Sebrae, 
com apoio da Fórum Paranaense 
da Micro e Pequena Empresa.

O seminário, dedicado à ino-
vação no setor público, vai pro-
mover discussões sobre o Marco 
Legal das Startups (Lei Comple-
mentar nº 182/21) e a Lei de Ino-
vação do Paraná (lei estadual n° 

20.541/21), regulamentada em 
abril deste ano pelo governador 
Carlos Massa Ratinho Junior. As 
inscrições são gratuitas e abertas 
ao público geral, realizadas no 
site da Escola de Gestão Pública, 
disponível neste link.

“Nosso objetivo é impul-
sionar o desenvolvimento eco-
nômico, promover parcerias e 
soluções inovadoras, e fomentar 
o empreendedorismo no setor 
público. O Seminário de Contra-
tação de Inovação é uma opor-
tunidade de aprendizado e troca 
de experiências para explorar 
melhor a Lei do Marco Legal das 
Startups”, afirma o secretário 
estadual da Inovação, Moderni-
zação e Transformação Digital 
Marcelo Rangel.

Curitiba - Abril foi o quarto mês 
seguido de crescimento na oferta 
de trabalho formal (com carteira 
assinada) na indústria paranaense. 
O estado abriu, no total, somando 
todas as atividades, 9.429 vagas 
no mês. Serviços foi o principal 
empregador (3.367), seguido pela 
indústria (2.611), comércio (1.592), 
construção civil (1.536) e a agrope-
cuária (323). Os dados divulgados 
pelo Novo Caged (Cadastro Geral 
de Empregados e Desempregados 
do Governo Federal) mostram que 

o segmento industrial registrou alta 
de 22% na comparação com abril 
do ano passado.

O resultado ficou abaixo do 
esperado na comparação com 
março deste ano, com queda de 
9%. No acumulado de janeiro a 
abril, o setor empregou 10.018 tra-
balhadores, valor 33% abaixo do 
que havia sido contabilizado no 
mesmo período do ano passado, 
que foi de 14.887 postos. Nos últi-
mos 12 meses, a indústria con-
tratou 11.592 trabalhadores, 64% 

em 4 horas o tempo médio de 
abertura, enquanto a capital de 
Sergipe apresentou aumento de 
1 hora em relação ao terceiro 
quadrimestre de 2022 - ape-
sarde ambas dividirem o 1º lugar 
do ranking de tempo no relató-
rio deste ano. Sem mencionar o 
segundo lugar, o boletim nacional 

posiciona Vitória (ES) em 3º lugar 
com 3 horas, e Florianópolis em 4º 
lugar, com 5 horas.

No geral, o Paraná ocupa o 3º 
lugar no tempo médio de abertura 
de empresas com 11 horas – cinco 
horas a menos em relação ao 3º 
quadrimestre de 2022 e sete horas 
a menos em relação ao primeiro 

quadrimestre de 2022. Em pri-
meiro lugar entre os estados nos 
primeiros quatro meses deste 
ano, está Sergipe, com tempo de 
7 horas. Em segundo ficou Ama-
zonas, com 8 horas.

AGILIDADE
Das 11 horas em média, para 

abertura de uma empresa no 
Paraná, 9 horas se referem à 
análise da viabilidade para a 
empresa se estabelecer no ende-
reço indicado e usar o nome 
empresarial escolhido e duas 
horas para o tempo do registro 
no Cadastro Nacional de Pessoa 
Jurídica. O tempo médio para-
naense continua sendo o mais 
competitivo em relação à média 
brasileira, que foi calculado em 
1 dia e seis horas, com aumento 
de 6 horas (25%) em relação ao 
final do terceiro quadrimestre 
de 2022.

Presidente da Jucepar (Junta 
Comercial do Paraná), Marcos 
Rigoni, avalia a boa posição 
no Mapa das Empresas como 
reflexo das oportunidades gera-
das pelo Estado. “O Paraná é um 
dos melhores estados do Brasil, 
tanto para se viver quanto para 
empreender. Temos um governo 
sério, de credibilidade e com uma 
política transparente. Outro fator 
que também é relevante, é que 
temos uma Junta Comercial 
extremamente ágil, e que valo-
riza sobremaneira o empreen-
dedor”, afirma.

menos do que no mesmo inter-
valo de tempo de 2022, quando 
as novas vagas abertas somaram 
32.558.

A indústria nacional também 
tem aberto mais oportunidades. 
Em abril, o saldo nacional chegou 
a 18.713 novos empregos, que 
fecham o primeiro quadrimestre 
em 114.590 novas admissões de 
saldo. O Paraná foi o sexto estado 
do país que mais criou empregos 
na indústria do país em abril. No 
ano, o estado está atrás de São 
Paulo (41 mil), Rio Grande do Sul 
(24 mil), Santa Catarina (19 mil) e 
Minas Gerais (17 mil).

“CONTRA MARÉ”
“Avaliamos o resultado como 

positivo porque a indústria esta-
dual continua a abrir vagas mesmo 
diante de um cenário macroeconô-
mico desfavorável”, avalia a ana-
lista da Assessoria Econômica e 
de Crédito da Fiep (Federação das 
Indústrias do Paraná), Mari Santos. 
“A taxa de juros elevada, hoje em 
13,75% ao ano, é um impeditivo 
para as novas contratações por-
que o custo do capital está mais 
alto para o empresário”, explica. 
“Antes de contratar, é preciso ajus-
tar o orçamento e buscar recursos 
no mercado. Mas esse acesso ao 
crédito está bem caro atualmente 
no Brasil”, justifica.

Uma boa notícia, segundo a 
analista, é que a partir de abril, 
analistas e agentes econômicos 

têm acreditado numa melhora nas 
expectativas do mercado, com pre-
visão de queda da Selic até o fim 
do ano e aumento no PIB. “Tal-
vez essa constatação tenha ani-
mado alguns empresários, que já 
estariam se preparando para este 
cenário mais favorável no segundo 
semestre”, completa.

ATIVIDADES GERADORAS
Entre os segmentos da indús-

tria que mais contrataram em abril 
estão alimentos (1.061), madeira 
(405), produtos diversos (166), 
máquinas e equipamentos (161), 
petróleo (145), produtos químicos 
(143), borracha e material plástico 
(109), couro (103) e fabricação de 
veículos automotores, reboques 
e carrocerias (101). Das 24 áreas 
avaliadas, seis ficaram negativas, 
ou seja, mais demitiram do que 
admitiram trabalhadores. É o caso 
de máquinas, aparelhos e mate-
riais elétricos (-118), fabricação de 
equipamentos de informática (-78), 

produtos têxteis (-49), metalurgia 
(-41), vestuário (-35) e manutenção, 
reparação e instalação de máqui-
nas e equipamentos (-21).

Já entre janeiro e abril, o seg-
mento alimentício lidera o ranking 
de contratações com 3.559 admis-
sões. Na sequência aparecem ves-
tuário (1.424), borracha e material 
plástico (738), automotivo (737) 
e produtos de metal e produtos 
químicos, ambos com 614 vagas 
abertas. Quatro setores fecharam 
postos de trabalho. Entre eles 
máquinas, aparelhos e materiais 
elétricos (-628), metalurgia (-205), 
minerais não metálicos (-178) e 
fabricação de equipamentos de 
transporte (-55).

PERFIL
Em abril, dos 2.611 profissio-

nais contratados, 1.812 foram 
homens e 799 mulheres. A grande 
maioria jovens entre 17 e 24 anos 
(2.858) e com Ensino Médio com-
pleto (1.410).
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MERCADO LIVRE
DE ENERGIA É ALTERNATIVA VIÁVEL PARA INDÚSTRIAS

 A conta de energia é uma das que mais 
pesa no orçamento das indústrias, podendo 
representar até 40% dos custos de produ-
ção para alguns setores. Porém, também há 
muitas alternativas disponíveis para que o 
empresário consiga minimizar os impactos 
desses gastos. Uma delas é entrar no mer-
cado livre de energia.

Ao contrário do mercado tradicional, em 
que o consumidor adquire a energia de um 
único concessionário, com tarifas reguladas, 
no mercado livre ele pode optar por dife-
rentes fornecedores. Com a publicação da 

portaria 50/2022, do Ministério de Minas e 
Energia, que entra em vigor em 1º de janeiro 
de 2024, clientes com tarifas do grupo A 
(atendidos em média tensão) e qualquer 
demanda contratada poderão optar pela 
compra de energia de qualquer supridor do 
Sistema Interligado Nacional.

Dessa forma, também terão a liberdade de 
escolha e acesso a preços melhores. Apesar de 
a possibilidade de migração iniciar em 2024, 
indústrias que tiverem potencial e interesse 
em migrar precisam seguir algumas etapas que 
podem levar meses para se concluir. 

Mais informações podem ser obtidas pelo 
e-mail conselhotematico@sistemafiep.org.br.

Mercado livre permite aquisição de energia de diferentes fornecedores

EVENTOS
Para tirar dúvidas e explicar melhor como funciona essa estratégia, o Conselho Temático 

de Energia da Federação das Indústrias do Paraná (Fiep) vai promover, entre junho e agosto, 
uma série de eventos sobre o tema. Os encontros, que são voltados a empresários industriais, 
executivos e gerentes de áreas que atuam na tomada de decisões estratégicas, serão realiza-
dos nas Casas da Indústria espalhadas pelo Estado, em parceria com a Copel.

O foco será mostrar aos empresários como economizar entrando para o mercado livre 
de energia, o que fazer para ingressar no grupo e os benefícios que podem obter no curto, 
médio e longo prazo.

Os eventos começam nesta terça-feira (6/6), por Ponta Grossa, seguindo para Irati (7/6) e 
Curitiba (13/6). Em julho, acontecem em Maringá (10/7), Londrina (11/7), Arapongas (12/7) e 
Apucarana (13/7). Já em agosto é a vez de Cascavel (8/8), Francisco Beltrão (9/8) e Pato Branco 
(10/8). Haverá ainda um encontro em Guarapuava, em data a ser definida.
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Produção industrial registra queda de
0,6% em abril, aponta dados do IBGE
Rio de Janeiro - A produção 
industrial brasileira registrou 
queda de 0,6% em abril. O resul-
tado ocorreu depois da alta de 
1% no mês anterior. Naquele 
momento, o percentual inter-
rompeu dois meses seguidos 
de recuo. Na comparação com 
o mesmo mês do ano passado, 
a produção da indústria recuou 
2,7%. O acumulado do ano 
apresentou queda de 1% e, em 
12 meses, mostra variação nega-
tiva de 0,2%.

Segundo o IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística), que divulgou sexta-feira 
(2), os dados da PIM (Pesquisa 
Industrial Mensal), com esses 
resultados, a indústria ainda se 
encontra 2% abaixo do nível pré-
-pandemia (fevereiro de 2020) 
e 18,5% aquém do ponto mais 
alto da série histórica, obtido em 
maio de 2011.

O gerente da PIM, André 
Macedo, observou que dife-
rentemente dos últimos 
três meses do ano passado, 
quando houve saldo positivo 
acumulado de 1,5%, no início 
de 2023, há uma maior pre-
sença de resultados negativos. 
“Em abril, observamos uma 
maior disseminação de quedas 
na produção industrial, alcan-
çando 16 dos 25 ramos indus-
triais investigados. Esse maior 
espalhamento de resultados 
negativos não era visto desde 
outubro de 2022”, ressaltou, 
em texto publicado pelo IBGE.

SEGMENTOS
Conforme a pesquisa, os 

produtos alimentícios (-3,2%), 
máquinas e equipamentos 
(-9,9%) e veículos automotores, 
reboques e carrocerias (-4,6%), 
foram as principais influências 
negativas para o desempenho 
do indicador em abril. Entre as 
três influências, o setor de pro-
dutos alimentícios foi o respon-
sável pelo maior impacto nega-
tivo no resultado deste mês, 
ao ter o quarto mês seguido de 
recuo na produção. No período, 

(-5,2%) e máquinas, aparelhos 
e materiais elétricos (-2,9%).

Em sentido contrário, entre 
as nove atividades que tiveram 
aumento na produção, o maior 
impacto positivo em abril par-
tiu do setor de coque, produtos 
derivados do petróleo e bio-
combustíveis que apresentou 
avanço de 3,6%. “Trata-se do 

terceiro resultado positivo em 
sequência do setor, período em 
que acumulou crescimento de 
6,3%”, indicou o IBGE.

Nas grandes categorias 
econômicas, houve recuos 
nos setores de bens de capital 
(-11,5%) e bens de consumo 
duráveis (-6,9%). O movi-
mento foi diferente em bens 

de consumo semi e não durá-
veis, que registrou alta de 1,1% 
e em bens intermediários com 
ganho de 0,4%. A primeira eli-
minou a perda de 0,6% acumu-
lada na passagem de fevereiro 
para março e a segunda teve 
expansão de 1,8% decorrente 
de três meses seguidos de 
aumento na produção.

a perda acumulada é de 7,3%.
De acordo com o gerente, 

anteriormente à sequência de 
retrações, o setor teve resulta-
dos positivos por três meses 
consecutivos, o que resultou 
em um ganho acumulado de 
20,2%, o que para ele, ainda 
significa um saldo positivo. “Em 
abril houve grande influência 
negativa por parte da produ-
ção de açúcar. Isso teve relação 
direta com um maior volume 
de chuvas, especialmente na 
segunda quinzena do mês, nas 
regiões produtoras de cana-de-
-açúcar da região Centro-Sul do 
país”, contou, lembrando que a 
queda foi atenuada pela reto-
mada do crescimento de carnes 
de bovinos, após ter sido atin-
gida pelas restrições de expor-
tação para a China.

Já o setor de máquinas e 
equipamentos, com a queda de 
9,9%, eliminou o crescimento de 
6,7% anotado em março. “Neste 
mês, houve queda disseminada 
nos seus principais grupamen-
tos”, apontou o IBGE.

Após registrar variação nula 
nos meses de fevereiro e março, 
o segmento de veículos automo-
tores, reboques e carrocerias 
teve redução de 4,6%. “Auto-
móveis e caminhões, que são 
os itens de maior peso na ativi-
dade, tiveram queda na produ-
ção”, completou.

O gerente destacou que o 
segmento é um exemplo dos 
efeitos da manutenção da taxa 
de juros em níveis elevados, 
que provoca encarecimento e 
a maior dificuldade na conces-
são do crédito. A indústria e, 
em especial, o setor são impac-
tados ainda por altas taxas de 
inadimplência e o maior endivi-
damento das famílias. Segundo 
o pesquisador, esses não são os 
únicos fatores. Conforme reve-
lou, permanece a dificuldade na 
obtenção de componentes ele-
trônicos para o setor. “Por conta 
disso, observa-se uma maior fre-
quência de paralisações, redu-
ções de jornadas de trabalho e 
férias coletivas”, concluiu.

A influência negativa no 
indicador se estende ainda a 
equipamentos de informática, 
produtos eletrônicos e ópticos 
(-9,4%), indústrias extrativas 
(-1,1%), bebidas (-3,6%), pro-
dutos de metal (-3,3%), outros 
equipamentos de transporte 
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“Quando algo dá errado entre os pais, os filhos 
buscam a culpa em si mesmos” (Bert Hellinger)

Quando um casal se decide pelo casamento, costu-
meiramente imagina que a união será pelo resto da vida. 

É bom começar com este sentimento. Com efeito, 
se o casal firmasse o contrato de união por um prazo 
determinado estaria tratando seu casamento como 
um contrato de negócios, algo que pode dissolvido a 
qualquer momento e por qualquer motivo! 

No entanto, pode surgir uma situação na qual o 
casal se veja na necessidade de reavaliar a união. 
Nesse momento raramente o clima é de diálogo 
franco e respeitoso. O mais comum é que, em vez 

disso, transcorra na forma de discussões, brigas, ofen-
sas, recriminações e acusações recíprocas. 

Neste quadro, a dinâmica mais comum é a busca 
pelo culpado. Inevitavelmente, o culpado é sempre 
o outro! O comum é um dos parceiros colocar-se na 
posição de ser o único que realmente se empenhou 
para “salvar” o casamento enquanto o outro teria 
deixado as coisas desandar. O primeiro é o “inocente”; 
o segundo o “culpado”. 

Esta é uma dinâmica que permanece no problema 
e não foca na solução. Nas separações não existem 
inocentes e culpados. Separações são consequência 
de enredamentos sistêmicos. 

Infelizmente, os mais prejudicados costumam ser 

os filhos. Eles imaginam que são eles os culpados pelo 
fato de os pais se separarem. O sofrimento dos filhos 
é ainda mais aumentado quando os filhos são con-
fiados a um dos parceiros e tirados do outro. Piora 
quando o casal leva os filhos a decidir com qual dos 
pais querem ficar. Não se deve transferir essa respon-
sabilidade aos filhos. Os pais devem combinar entre si 
como fica a situação dos filhos e comunicar isso a eles. 

Após uma separação, o melhor para o bem dos 
filhos é que o casal continue a cultivar nas crianças o 
amor que um dia sentiram um pelo outro. Nos filhos 
o casal fica unido para sempre!

Você passou ou está passando por uma dificul-
dade assim? Converse conosco. Podemos ajudar você.

Filhos e separação dos pais

Melhor queijo do Paraná é produzido
no Oeste, Marechal Cândido Rondon
Curitiba - No Dia Mundial do 
Leite, 1º de junho, o Paraná 
conheceu o melhor queijo do 
estado: o Parmesão da Frimesa, 
de Marechal Cândido Rondon, 
foi o grande vencedor do Prê-
mio Queijos do Paraná. Outros 
98 concorrentes, entre 323 ins-
critos, levaram uma medalha 
para casa: 28 obtiveram meda-
lha de bronze, 30 ganharam a 
de prata, 30 conquistaram a 
de ouro e 10 a medalha super 
ouro. Os produtos foram jul-
gados e classificados em um 
grande evento no Museu Oscar 
Niemeyer, em Curitiba.

Dos 10 queijos que rece-
beram a premiação de super 
ouro, quatro foram para San-
tana do Itararé (três variedades 
de Leomar Melo Martins e um 
do Queijo da Célia) e dois para 
Cantagalo, da Tia Nena Produ-
tos Coloniais. Os municípios de 
Palmeira (Cooperativa Agroin-
dustrial Witmarsum), Marechal 
Cândido Rondon (Frimesa), 
Nova Laranjeiras (Queijos Serra 
Dos Macacos) e Diamante do 
Oeste (Produtos Elis) levaram 
uma medalha cada.

O prêmio tem como objetivo 
tornar a qualidade dos queijos 
do Estado mais conhecidas e 
valorizadas junto ao mercado 
e aos consumidores. Durante 
o segundo semestre do ano 
passado e o início deste ano 
dezenas de ações de qualifica-
ção foram realizadas junto aos 
agricultores. Os jurados tam-
bém receberam uma formação 
de quatro etapas para garantir 
um julgamento justo. Agora, 
os vencedores poderão osten-
tar os selos das medalhas nas 
embalagens de seus produtos.

Prêmio Queijos do Paraná
O Prêmio Queijos do Paraná foi idealizado por um comitê gestor for-

mado pelo IDR-Paraná (Instituto de Desenvolvimento Rural do Paraná 
– Iapar-Emater), Sistema FAEP/SENAR-PR, Sebrae-PR e Sindileite-PR, 
com apoio de 28 entidades.

O presidente da Faep (Federação da Agricultura do Paraná), Ágide 
Menegette, também destacou a importância do prêmio para o setor. “Isso 
não começou agora. Começou lá atrás, quando começamos a trabalhar 
para acabar com a febre aftosa. Estamos coroando um trabalho construído 
ao longo do tempo. Sabemos que o trabalho para chegar no queijo não é 
fácil e é necessário valorizar este produtor rural”, afirmou.

A avaliação dos queijos acon-
teceu em três fases, todas no 
MON. Na primeira – no período 
da manhã –, o júri avaliou os ins-
critos a partir de critérios técni-
cos e sensoriais, de acordo com 
a categoria inscrita. Ao longo da 
avaliação, cada queijo recebeu 
pontos de 0 a 20. Os produtos 
que obtiverem 18 pontos ou 
mais ficaram com a medalha 
de ouro. Com a prata ficaram 
aqueles com 16 pontos. E o 
bronze foi para os que atingirem 
14 pontos.

Na segunda fase, no Auditó-
rio do MON, os queijos conde-
corados com medalha de ouro 
passaram por uma nova aná-
lise, em que os jurados escolhe-
rem os 10 queijos para receber 
o selo super ouro. Por fim, entre 
os produtos reconhecidos com 
o super ouro, foi escolhido, pelo 
júri, o melhor queijo desta pri-
meira edição. Os queijos foram 
entregues codificados para 
manter a imparcialidade. Os 
jurados não tinham conheci-
mento sobre o município ou o 
produtor.

Mesmos aqueles que não 
receberam medalhas vão rece-
ber uma avaliação técnica 
dos jurados para que possam 
melhorar ainda mais a quali-
dade do seu produto.

VALORIZAÇÃO
O secretário de Agricultura e 

Abastecimento, Norberto Orti-
gara, que comandou o evento 
de entrega dos títulos, disse 
que o prêmio contribui para 
valorizar a cadeia de produção 
de leite no Estado, no sentido 
de estimular orientar e qua-
lificar a produção. Com 4,5 
bilhões de litros de leite pro-
duzidos, o Paraná é o segundo 
maior produtor de leite do País. 
O leite é o quarto produto em 
VBP (Valor Bruto de Produção) 
do Estado, com abrangência 
de R$ 9 bilhões. São mais de 
100 mil produtores envolvidos 
com essa atividade espalhados 
pelos 399 municípios.

“O Paraná recebe neste 
momento grandes investi-
mentos na indústria do leite, 
visando preparar o Paraná para 

se apresentar mundialmente. 
Mas nós estamos valorizando 
os pequenos. Aquele que tem 
um bom produto, com receita 
de família, estão qualificando 
seus produtos para se tornar 
mais competitivo no mercado. 
Agora vão ofertar queijos pre-
miados”, afirmou.

Natalino Avance de Souza, 
presidente do IDR-Paraná, 
reforçou que o Paraná é refe-
rência na produção de leite 
graças à qualidade e capaci-
dade do produtor rural. “Esta 
edição do prêmio mostrou que 
o Paraná não deve nada para 

outros estados na qualidade 
do queijo. Um produto que 
agrega valor ao leite e gera 
renda ao agricultor. Este prê-
mio é uma forma de mostrar 
essa qualidade e incentivar 
o produtor para alavancar o 
mercado de queijos no Estado”, 
complementou.

Ele também ressaltou que 
o IDR-Paraná tem empenhado 
grande esforço na capacitação 
e no apoio às agroindústrias do 
Estado. “Nesses nove meses de 
preparação para o prêmio tive-
mos mais de 75 agroindústrias 
capacitadas”, ressaltou. 
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Vez ou outra
Chegar o mais distante possível, requer dose 

eterna de fé e muita consistência.
Corridas curtas em direção aos objetivos valem 

menos que um caminhar constante direcionados a 
excelência.

Jesus, no sermão do monte nos disse: “Portanto, 
sede vós perfeitos, como é perfeito vosso Pai Celestial”. 

A consistência e resistência são virtudes funda-
mentais por aqui. As maiores obras humanas não 
foram erguidas em um dia. 

Levamos meses para equilibrar a disciplina, cons-
tância e rotina para atingir resultados expressivos.

Se você começa uma atividade qualquer ontem e, se 
frustra por não conseguir aumentar a carga de esforços 
hoje, é imaturo. Um hábito se adquire com trabalho duro 
e com a conquista de pequenas realizações, portanto, 
se você ignora o começo das coisas, não chegará no fim.

Desta forma, lhe convido a refletir sobre a sua con-
sistência, antes de pensar em intensidade. 

Uma intensidade pequena, mas constante, do que 
um esforço que lhe esgota as energias, lhe impossibi-
litando de fazer novamente no dia seguinte.

Busque a constância do seu propósito ao rigor de 
resultados a qualquer custo. Resultados aparecem 

de acordo com a sua firmeza. Sua intensidade não é 
adversária para a sua consistência.

Se você despertou agora para desenvolver seu 
corpo, seu intelecto e seu espírito não gaste toda a 
sua energia em crescimento rápido. Comece correta-
mente, com doses constantes de disciplina.

Mudar seus hábitos agora para conquistar resul-
tados épicos. 

Reflita se, não é melhor fazer o que precisa ser 
feito com uma intensidade média todos os dias do 
que colocar alta intensidade de vez em quando.

De vez em quando, é morno. 

Paraná tem 180 áreas aguardando
solução para fins de desapropriação
Cascavel – Entra governo e 
sai governo e a história não 
muda. A questão fundiária está 
longe de uma solução defini-
tiva no Estado. Entretanto, 
uma comissão tem atuado 
de maneira firme para buscar 
uma solução para esses imbró-
glios tanto no cerne rural como 
também no urbano.

Membros da Comissão de 
Mediação e Soluções Fundiárias 
do TJ-PR (Tribunal de Justiça 
do Estado do Paraná) participa-
ram na noite de quinta-feira, de 
um encontro com ruralistas na 
sede da SRO (Sociedade Rural 
do Oeste do Paraná), no Parque 
de Exposições Celso Garcia Cid, 
em Cascavel.

A Comissão de Mediação 
e Soluções Fundiária é for-
mada por três desembargado-
res (Fernando Prazeres, Tito 
Campos de Paula e Maria Fer-
nanda Blanco de Lima) e mais 
seis juízes.

Dos 180 processos aguar-
dando o cumprimento da rein-
tegração de posse, em 46 deles 
a comissão realiza a mediação 

CNJ usa Paraná como modelo
A Comissão de Mediação e Solução de Assuntos Fundiários do TJPR foi 

utilizada como modelo, em recente evento promovido pela CNJ (Conselho 
Nacional de Justiça), em Brasília. A informação é do desembargador do Tri-
bunal de Justiça do Paraná, Tito Campos de Paula.

O artigo 126 da Constituição Federal, por meio de emenda de 2004, previa 
a possibilidade de criação de varas especializadas nas questões fundiárias e 
agrárias no Brasil. “Até hoje, essa vara não foi criada pelo TJPR. Em contrapar-
tida, desde 2019 iniciou o trabalho dessa comissão”, conta o desembargador.

Conforme Tito, o desembargador e o juiz precisam ir até o local pessoal-
mente para conhecer a realidade dessas áreas. “Visitamos algumas áreas de 
ocupações, tanto urbanas como rurais”. A busca por uma solução pacífica 
com os atores ligados à questão agrária é tão almejada. “Para que as pessoas 
possam viver em paz. É o que mais o ser humano está precisando hoje”.

simultânea em áreas rurais e 
urbanas. O encontro em Cas-
cavel contou com a participa-
ção dos desembargadores do 
TJ-PR, Fernando Prazeres e Tito 
Campos de Paula.

O desembargador Fer-
nando Prazeres explicou que 
a comissão busca uma solu-
ção de consenso em todos os 
processos em fase de media-
ção no estado. “Via de regra, 
esses processos estão suspen-
sos aguardando a atuação da 
comissão para construir, junto 
a todos os atores envolvidos, 
ainda que não faça parte da 
relação processual, soluções 
sem passar necessariamente 
pelas desocupações e uso 
da força de segurança para 

Ocupações urbanas são como bombas-relógio

desocupar a área”. O objetivo 
é garantir o assentamento da 
família e promover a reforma 
agrária no Paraná. Nos proces-
sos de desapropriação, é pago 
aos produtores o valor de mer-
cado e não com base no ITR.

As áreas excedentes a essas 
46 mediações e não inclusas nos 
trabalhos da comissão, podem 
estar com audiências marcadas 
ou dependendo da confecção 
de um relatório ou também de 
alguma providência que ainda 
não chegou na fase de ação. 

RISCO DE INVASÕES
O desembargador Fernando 

Prazeres é enfático, ao afir-
mar não ter garantia de que o 
Paraná não sofrerá invasões de 
terras. “Se isso ocorrer [inva-
sões], o processo de regulariza-
ção de 83 áreas será compro-
metido, envolvendo a aquisição 
e transformação desses locais 
em assentamento”.

Conforme o desembarga-
dor Prazeres, presidente da 
Comissão de Mediação e Solu-
ções Fundiárias do TJ-PR, o 

movimento social (MST) já 
confirmou a ele que o foco é a 
regularização célere dessas 83 
áreas. “Na visão do movimento, 
não haveria razão para incenti-
var novas ocupações”.

Na ótica de Fernando Praze-
res, a CPI do MST “é uma incóg-
nita”. Para ele, não tem como 
saber se movimentos são ou 
não financiados por terceiros. 
“Tem muita gente que apenas 
quer palco e fica difícil saber se 
teremos resultados sólidos a 
partir da realização desta CPI”.

Muito além dos impasses 
no meio rural, as ocupações 
urbanas são classificadas pelo 
desembargador Fernando Pra-
zeres como bombas-relógio. 
“Hoje, é uma das principais 
preocupações dessa comissão”. 
As principais no Paraná são em 
Piraquara, em uma área perten-
cente à Cohapar, envolvendo ao 
menos três mil pessoas, e outra 
situação em Foz do Iguaçu, no 
oeste paranaense.

O cenário é preocupante, na 
ótica do desembargador. “São 
pessoas que não têm visibili-
dade. Vivem em situações sub-
-humanas, sem acesso de qua-
lidade a água e energia elétrica”, 
descreve o desembargador, em 
entrevista concedida ao Jornal 
O Paraná, em Cascavel. “São ali-
jadas de qualquer equipamento 
público”. Para ele, o Estado pode 
dar algum bom atendimento de 
natureza incipiente. “Essas ocu-
pações só aumentam”, diz.

Em paralelo ao problema, 
há os estrangeiros cada vez 

mais ocupando essas áreas, 
incentivados pelos brasileiros. 
“Não encontramos nenhum 
tipo de solução para estas 
situações envolvendo as pes-
soas provenientes de outros 
países”. E Prazeres manda o 
recado aos governos sobre 
esse cenário: “Em determinado 
momento no futuro, essas ocu-
pações vão acabar deman-
dando do Poder Público, outra 
atividade que o Estado vai aca-
bar por não fornecer, inchando 
os bolsões de pobreza”.

Para o desembargador, não 
existe espaço de poder vazio. 
“Se o Estado não se fizer pre-
sente nessas ocupações, tenho 
absoluta certeza que o crime 
organizado vai tratar de preen-
cher essa lacuna, desenca-
deando um problema de dimen-
sões bastante preocupantes’”.

LONGO IMPASSE
Durante o encontro na 

Sociedade Rural do Oeste do 
Paraná, os ruralistas presentes 

voltaram a tocar no assunto do 
impasse de mais de duas déca-
das envolvendo a conhecida 
área da Fazenda Festugatto. 
Depois de tanto tempo, há uma 
expectativa para chegar a uma 
solução, a partir da aquisição 
da área pelo governo federal e 
posterior indenização à família. 
“A situação da Festugatto será 
resolvida”, disse o desembarga-
dor, sem manifestar uma data 
específica para essa solução. A 
proposta é a de transformar a 
área em assentamento.

ÁREA NO GUARUJÁ
Em Cascavel, o desembarga-

dor Fernando Prazeres se reu-
niu com moradores que esta-
riam ocupando parte de uma 
área pertencente ao Município, 
no bairro Guarujá. “Saímos de 
lá com o acordo praticamente 
firmado e alguns moradores 
já deixando o local”, comenta. 
“Sensibilizamos e conscientiza-
mos as pessoas que precisam 
desocupar a área”.
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Programa Empreender: Núcleos “oxigenam”
Acic e funcionam como “fábricas de líderes”
Cascavel – Juntos somos 
mais fortes! Com este tema 
que representa o associati-
vismo bastante presente e 
cada vez mais importante 
nos dias atuais, os coordena-
dores dos 25 núcleos do Pro-
grama Empreender, foram 
empossados nesta semana, 
em solenidade no auditório 
da Acic (Associação Comer-
cial e Industrial de Cascavel). 
O evento marcou ainda os 25 
anos de atividades do pro-
grama na associação, a pri-
meira entidade do Sistema 
Faciap, a acreditar e a adotar 
a metodologia que o Sebrae 
adaptou à realidade brasi-
leira a partir de um projeto de 
sucesso na Alemanha.

A posse sucedeu o evento 
solene da nova diretoria, que 
ocorreu na sexta-feira, dia 26 
de maio, que tem a gestão nos 
próximos dois anos da asso-
ciação sob a presidência do 
empresário Siro Canabarro. 
Para ele, o Empreender é 
uma das mais bem-sucedidas 
ações de integração empresa-
rial incorporadas pelas asso-
ciações comerciais em todo o 
Brasil. 

“De um jeito simples e inte-
ligente, o método desenvol-
vido faz com que empresários 

de um mesmo ramo se sen-
tem à mesma mesa para dia-
logar sobre desafios, compar-
tilhamento de experiências 
e sobre o que pode ser feito 
para, ao mesmo tempo em 
que trabalham pelo fortale-
cimento das empresas inte-
gradas, ampliar resultados 
em todo o segmento”, disse 
Canabarro, complementando 
ainda que os núcleos “oxige-
nam a entidade e se transfor-
mam em fábricas de líderes”.

O diretor do Empreender, 
Fernando Maia, destacou a 
atuação de todos que contri-
buem para o programa acon-
tecer. “Ao mesmo tempo em 
que dão sua parcela para o 
êxito dessa iniciativa, eles 
têm a oportunidade de arre-
gimentar inúmeros novos 
conhecimentos, úteis para o 
dia a dia de suas empresas e 
também para o seu contínuo 
crescimento profissional”, 
disse. 

PLANEJAMENTO 
DE RESULTADO

M a i a  d e s ta c a  q u e  o 
Empreender permite um net-
working intenso, moeda valo-
rizada principalmente em uma 
época de tantas mudanças. 
Ele deu exemplos de assuntos 

25 núcleos
Atualmente, a Acic conta com 25 núcleos em atividade e dois 

em elaboração: Acic Jovem, Acic Mulher, Decoração e Arquitetura, 
Empreendedores Iguassu Valley Cascavel, ESG, Eventos, Negó-
cios Pet, Profissionais de RH, Serviços Automotivos, Agências 
de Viagens e Turismo, Arquitetos e Urbanistas, Confecção Têxtil, 
Consultoria de Imagem e Estilo, Consultoria e Treinamento, Corre-
tores de Seguros, Escolas de Idiomas, Farmácias de Manipulação 
e Imobiliárias. 

Além disso, tem os núcleos Moveleiro, que é o mais antigo 
da Acic e do Paraná, Nutrição, Óticas, Terapias Complementares, 
Região Norte, Região Oeste e Região Sul.

importantes e de ações que 
foram discutidos dentro 
dos núcleos e que se torna-
ram realidades, entre eles, a 
construção do Pólo Têxtil de 
Cascavel que começou a ser 
discutidos dentro do Núcleo 
Têxtil que levou a demanda 
para o Município que abraçou 
a ideia e viabilizou a constru-
ção do espaço que está sendo 

utilizado para a realização de 
cursos para a formação de 
mão de obra especializada. 

Outro exemplo usado por 
Maia é do Núcleo Territo-
rial da Região Sul, que reúne 
empresários e líderes de 
toda aquela região de Casca-
vel que debatem problemas 
de trânsito e deslocamento 
e que em menos de 45 dias, 

conseguiram criar uma Rota 
Sul, para o deslocamento mais 
rápido do Trevo Cataratas até 
o Trevo Guarujá. “Os núcleos 
são formados por pessoas 
que têm interesse no assunto, 
empresas do ramo que não 
se veem como concorrentes, 
mas que discutem melhorias 
para o segmento, para que 
possa crescer, se unindo, dis-
cutindo e propondo soluções 
que são importantes em todos 
os setores”, disse o diretor do 
Empreender. 

Cada um dos núcleos tem 
um consultor, um coordena-
dor e um vice coordenador; 
o número de participantes 
depende do assunto. Os parti-
cipantes se reúnem em média 
duas vezes por mês para os 
debates e o encaminhamento 
das demandas. Assim como 
na diretoria da Acic, a gestão 
é por dois anos. 

Cascavel – O Codesc (Conse-
lho de Desenvolvimento Eco-
nômico Sustentável) de Cas-
cavel, realizou na sexta-feira 
(2), no Auditório do Sinduscon 
Paraná Oeste, a eleição e ceri-
mônia de posse da gestão que 
estará à frente do conselho até 
2025. O Conselho foi consti-
tuído há mais de 10 anos em 
Cascavel, estimulado pelo G8, 
com origem no projeto “Cida-
des Inovadoras” e tem por 
missão contribuir para pensar, 
planejar e ajudar a viabilizar 
investimentos na construção 
de um município ainda mais 
desenvolvido e conectado às 
necessidades da população.

Formados por câmaras 
técnicas, os membros repre-
sentam as mais de 65 enti-
dades que formam o Codesc, 

os quais desenvolvem ações 
que passam pela validação 
de representantes de 20 enti-
dades que compõem a plená-
ria do Conselho. A cerimônia 
contou com mais de cem con-
vidados, incluindo lideranças 
da sociedade civil e dos pode-
res públicos, como entidades, 
vereadores, deputados esta-
duais, federais, secretários 
municipais, empresários. 

A eleição de diretoria foi 
feita por representantes das 
20 entidades que compõem 
a plenária do Conselho. Foi 
empossado como presidente 
o empresário Alci Lucio Rotta 
Junior, Ricardo Lora, vice-pre-
sidente, Carlos Guedes, como 
primeiro secretário, Siro Cana-
barro, segundo secretário, Val-
dir Pacini, diretor financeiro, 

Antonio Ruyz, diretor de even-
tos e Antonella Neves, asses-
sora jurídica. Também foi 
empossado o prefeito Leo-
naldo Paranhos, como presi-
dente de honra do Codesc.

Rotta já atua como vice-
-presidente do Sindilojas e 
do POD (Programa Oeste em 
Desenvolvimento) e durante 
o evento afirmou que é com 
respeito e com seriedade que 
assume o Conselho. “São 65 
entidades que se somam para 
ajudar, para sintonizar forças 
e para trazer norte com foco 
no desenvolvimento”, afir-
mou ele. Durante o evento, foi 
entregue um troféu e placa de 
reconhecimento ao primeiro 
presidente, Edson Vasconce-
los, e ao prefeito presidente 
de honra Leonaldo Paranhos. 

Nova gestão do Codesc também é empossada
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Você sabia???
A Grande Muralha da China 
é a única obra humana que 

pode ser vista do espaço 
a olho nu?. Tudo isso foi 
por água abaixo quando 

em 2004, o primeiro 
astronauta chinês a ficar 
em órbita na Terra, Yang 

Liwei, declarou que a 
Muralha da China não era 

visível naquelas condições. 
A NASA anunciou que o 
que eles achavam que 

fosse a construção era, na 
verdade, o traçado de um 
rio entre as montanhas, 

tendo reconhecido pública 
e oficialmente que a 

Grande Muralha da China 
não é visível do espaço 

sem ajuda de aparelhos. 
Aliás, segundo a Academia 

de Ciências da China 
(ACC), outras grandes 

obras, como as pirâmides 
do Egito ou até mesmo 
a hidrelétrica de Itaipu 

podem ser vistas do espaço 
de acordo com alguns 
fatores: as condições 

atmosféricas, a capacidade 
de interpretar as estruturas 
vistas da órbita terrestre e, 
obviamente, a localização 

do observador.

Parabéns!
Osvaldo Stresser 

Duarte, Reny Levino 
de Marchi, Getúlio 
Cristofolini, Nelson 
Vieira Lopes Júnior, 

Ricardo Antônio Walker 
e Irma Cardoso são os 

aniversariantes que 
festejaram a idade nova 
durante esta semana. Os 
nossos votos de muitas 

felicidades a todos! 

O Cine West Side está 
aberto para o público com 

lançamentos incríveis 
para sua diversão nesse 

fim de semana! 

Filmes em cartaz:
Guardiões da galáxia 
Velozes e Furiosos 10

A pequena sereia 
Homem-Aranha: Através 

do Aranhaverso
The flash

Transformers: o 
despertar das feras

A beleza 
irretocável de 
Isabelle Rex 
Santurio. Ela 
é bailarina do 
Circo Maximus e 
Miss Beleza São 
Paulo 2023 

Iana e Matheus 
fotografados por Vera 
e Grasi Fotografias

O aniversariante desta sexta-feira, Victor 
Junior, com a esposa Beatriz Baron curtindo 

os encantos de Buenos Aires
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A pequena Beatriz Lorenzini Dias 
que completou 7 anos no dia 28 de 

maio. Parabéns princesa!

O estiloso 
aniversariante 
desta semana 
é João Pedro 

Franke de 
Oliveira, que 

recebeu os 
parabéns na 
sexta-feira, 

dia 2 de junho. 
Felicidades!

A fofura 
da pequena 

Eduarda Toledo 
Semiguen que 
completa dois 
aninhos neste 
domingo, dia 
4 de junho. 

Parabéns!
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Ganhar dinheiro dormindo seria seu sonho? Pena 
que não tem como, né? Brincadeira à parte, pelo 
menos você deve contar com o céu te ajudando a 
segurar os impulsos e a colocar ordem nas finan-
ças. Seja com o mozão, peguete ou crush, tudo 
indica que vai saber levar as coisas para o cami-
nho da diversão.

TOURO  21/4 a 205
No setor profissional mudanças não tão desejá-
veis podem rolar, inclusive se faz uma atividade 
em casa, home office ou trabalha com parentes. 
No amor tudo indica que o seu poder de atração 
vai ficar forte – como canta o Thiaguinho, “A pode-
rosa é você”!

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Tudo indica que você vai entrar no modo 
turbo e contar com muito pique pra fazer seus 
zilhões de coisas. E com sua mente imagina-
tiva ativada, vejo grandes possibilidades de 
alcançar metas e ter sucesso na profissão. Tá 
na pista? Deve fazer contatinhos aonde quer 
que vá. Com o love, o clima promete ser de 
boas conversas e chamegos. 

CÂNCER 21/6 a 21/7
Vênus tá que tá na sua Casa da Bufunfa, prome-
tendo ativar os seus talentos pra lidar com as finan-
ças. E aí tem chance de conquistar uma situação 
mais sólida. Tá na luta pra arrumar um love antes 
do Dia dos Namorados? Seu magnetismo deve vir 
à tona e atrair quem você deseja.

LEÃO 22/7 a 22/8
Os astros te ajudam a detonar qualquer obstá-
culo que esteja bloqueando o seu crescimento 
e te dão força extra pra agir e fazer acontecer. 
Com seu jeito sociável brilhando deve atrair as 
pessoas e conseguir até favores. Seu charme, 
alegria e seducência serão ativados e você nem 
vai precisar se esforçar pra deixar o crush ou o 
mozão comendo na sua mão. 

VIRGEM 23/8 a 22/9
No setor profissional talvez precise redobrar a aten-
ção pra não regredir, já que podem rolar mudanças 
nas tarefas ou rotina de serviço. Como há risco de 
pintar pepino, ainda mais no dia 5, melhor não ten-
tar impor suas ideias ou querer controlar tudo. No 
amor vai querer o melhor pra você, mas sofrência 
não está descartada. 

LIBRA  23/9 a 22/10
Os assuntos profissionais e financeiros entram em 
foco e você tem tudo pra subir na vida. Mas a von-
tade de fazer só o que você quer talvez cause forro-
bodó com os amigos – bora acionar sua diploma-
cia! Quer um amor? Santo Antônio sempre ajuda e 
Vênus promete ativar sua confiança e desenvoltura. 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
O céu promete destravar sua personalidade extro-
vertida, o que deve te ajudar a brilhar em reuniões, 
lançar trends e fazer bons contatos. Boas notícias 
financeiras, ainda mais se atua com comércio ou 
público. Já nos assuntos amorosos, pode rolar o 
match dos seus sonhos, especialmente no dia 9. 
Já com o mozão, cautela com excessos! 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Seu signo deve ficar ainda mais expansivo, otimista 
e criativo, e aí tem tudo pra ampliar horizontes, 
conhecimentos, experiências e contatos. Na saúde 
aproveite pra fazer mudanças e abandonar hábitos 
ruins. Cansou da vida de solteira e quer ficar de 
lovezinho? Pode arrumar um (ou mais) contatinho, 
principalmente em rolê ou viagem.

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Seu lado inspirado deve dar o ar da graça e favo-
recer suas ideias e contatos. Vejo boas chances de 
se dar bem, principalmente se trabalha com algo 
ligado à escrita, publicidade, fotografia ou outro 
meio de comunicação. Sinal de fortes emoções no 
amor! Seja com o crush ou mozão, tem tudo pra 
focar no que deseja e mostrar que é um vulcão. 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Você deve começar a semana com muito gás pra 
concluir suas tarefas, projetos e expandir planos. 
Já no setor da bufunfa, criatividade e inspiração 
prometem bombar e te ajudar a fazer milagre com 
sua grana. No amor, pode ter facilidade em fazer 
contatinhos, mas só deve dar seu like se o crush 
passar no seu checklist – errada não tá!

PEIXES 20/2 a 20/3
Quer uma semana perfeita sem defeitos? Vai ficar 
querendo! Mas nada de ameaçar se jogar do via-
duto, pois os astros trazem boas notícias também. 
Pra começar com tudo, o período promete ser 
bom pra mostrar o seu lado sociável e encanta-
dor, sobretudo no trabalho. Com o mozão pode 
investir em ideias ousadas pra deixar o romance 
bem mais gostosinho.
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ASAMAIS
ACOVARDADO

HAPOLIV
A

FARREARUR

56, em al-
garismos
romanos

Tipo de
mamão

Aquela
que per-
deu os
pais

Palavra
ou gesto
de intimi-

dação

Antigo apa-
relho do
banheiro

Consoan-
tes de
"dote"

Aquele
que corta

o pelo 
(do cão)

Pedra 
para

amolar

A pessoa
que sofre
um aci-
dente

(?) já:
imedia-
tamente

Agressão
com a
mão

fechada

Trabalhar
a massa
(da pizza) 

Estrutura
que

estabiliza
o avião

Contra-
ceptivo
uterino

Verde-(?),
cor da

farda do
Exército

Sílaba de
"urnas"

Carro de órgãos
públicos

Duram vinte e quatro
horas na Terra

Gaby Ama-
rantos,
cantora

Unidade de Pronto 
Atendi-
mento
(sigla)

Arma da pesca
submarina

"Sem (?) nem beira":
na miséria

Serin-
gueira

Levantado
outra vez

Utiliza;
emprega
Adjetivo
(abrev.)

Registro
escrito de
reuniões
Lá; acolá

Família
(fig.)

Fase do
inseto

Animal 
muito voraz

Aptidão; 
capacidade

Líder do
Budismo
Raiva; 
fúria

Maio, em
francês

Apartamen-
to (bras.)

Furar
(a terra)
Apenas;
somente

Antônio Pi-
tanga, ator

Raio
(abrev.)

Amedron-
tado
Fazer

bagunça

Nome da
letra "J"
Gemido;
lamento

 "Manual"
do

remédio

3/mai. 5/arpão. 6/ameaça. 7/farrear. 9/reerguido. 10/acovardado — habilidade.
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Crescente
27/05 - 12h23

Cheia
04/06 - 00h43

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 3/6/2023

Sol

Paranaguá
max 22
min 16

max 25
min 13

Cascavel
max 22
min 12

Foz do Iguaçu
max 24
min 15

max 24
min 12

Curitiba
max 21
min 8

FASES 
DA LUA

Domingo 4/6/2023

Sol
Segunda 5/6/2023

Sol

Nova
18/06 - 01h39

Minguante
10/06 - 16h32

 

concurso: 765
Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 09 06 05 00 08 06 07

Super Sete concurso: 401C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

OUTUBRO

05 15 22 23 28 29 31

Loterias
Megasena

01 05 06 08 11 12 14 15 
16 17 18 19 20 21 25concurso: 2597Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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1º sorteio
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Quina
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TIME DO

Lotomania
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4º prêmio
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Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2476Lotomania

80.884
55.181
00.875
15.502
96.767

26 31 45 48 55 58 61
FERROVIÁRIO/CE

16 22 30 45 49 
concurso: 6165

14 26 34 54 56 58

10 12 15 16 17 26 44 46 47 53 
56 62 64 72 75 78 85 92 94 95

concurso: 2828Lotofácil
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D T E B
A S T E R I S C O

O B T I D O P E LO

A P I C A R T
T R O Ç A E P A

V I U Ã RO G O
M I N O T A U R O
E D U E T I C A
N O M E S Ç A
T E X T R A M

C O BE R T A D O I
S O R M E N U

L T A Ç A I D
Q U A R T E I R Ã O

A S C O S A I S

Cadeira
reclinável

de pis-
cinas 

Sinal grá-
fico seme-
lhante a 

uma estrela

Cobre
o corpo
do cão

Alcança-
do; con-
seguido

A rosca
do para-

fuso

Inter-
jeição de

susto

Pode ser
par ou
ímpar
(Mat.)

Hiato de
"voar"

Infor-
mações
da lista

telefônica

Baralho
de carto-
mantes

Trocar 
em (?):
explicar

(?)-shirt,
modelo de
camiseta

(?)-line:
conectado
à internet

Tela
inicial do

DVD

Grupo de 
constru-

ções entre
duas ruas

Significa
"Disc",
em CD

Repug-
nância;

nojo

Cristais
para ba-
nhos de
imersão

Sílaba de
"sorte"

Doença como a 
sífilis (sigla)

Pedido típico na
compra à vista 

Deboche;
zombaria
Avistou;
enxergou

Extraordi-
nário (red.)
Animal de
carga (pl.)

Moral 
Resumo da
movimenta-
ção bancária

Fruto 
amazônico
Rosi Cam-
pos, atriz

Causa 
sofrimento 
Pedido do

guloso
Colcha

de cama
Astro que

ilumina as noites

Caroço 
Cássia
Eller,

cantora
Marca;
modelo

Publi-
cação

Substituição

Furar com
agulha

Barulho;
som

Suplico 

Parte
do rosto

(?) Lobo,
compo-

sitor

Monstro
que habi-
tava no

Labirinto
(Mit.)

2/on. 6/bestas — bolota — edição — obtido. 10/quarteirão.

Agora sei que o Senhor dará vitória ao seu ungido; dos seus 
santos céus lhe responde com o poder salvador da sua mão 
direita. Alguns confiam em carros e outros em cavalos, mas 

nós confiamos no nome do Senhor nosso Deus. 

Salmos 20:6,7
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INGREDIENTES: 
l 400 gramas de Filé de Tilápia Copacol
l 100 gramas de cebola em rodela
l 100 gramas de alho poró em rodelas
l 300 gramas de batatas cortadas em rodelas finas
l Sal e pimenta a gosto
l Azeite de oliva a gosto
l Tomilho desfolhado a gosto
l Papel manteiga

MODO DE PREPARO: 
Tempere os Filés de Tilápia Copacol com sal e pimenta.
Corte 40 cm de papel manteiga e estique sobre uma tábua.
Comece a montagem dos papilotes: coloque rodelas de cebola, de 
alho poró, folhas de tomilho, polvilhe sal e pimenta e regue com azeite.
Disponha um filé de tilápia sobre a cama de vegetais, arrume as rodelas 
de batata como se fossem escamas de peixe. Polvilhe sal e pimenta, 
folhas de tomilho e regue com azeite.
Feche o papilote prendendo bem as bordas para que o ar e nenhum 
líquido escape.
Leve ao forno a 180° por 30 minutos aproximadamente. Retire do 
forno e sirva cada papilote individualmente, abrindo-o somente no 
momento de comer.
Pode acompanhar salada de folhas.

MODO DE PREPARO 
Vamos começar acendendo o forno e, em seguida, descascando e ralando 
as cenouras. Numa travessa ou batedeira, iremos misturar os ovos, o açúcar, 
o óleo e, em seguida, colocar a cenoura ralada.
O próximo passo é misturar a farinha de trigo, de preferência peneirada. Mas 
atenção: não ligue a batedeira sem antes incorporar um pouco da farinha à 
massa, com uma espátula ou colher. Se não fizermos isso, a farinha irá subir 
e sujar a cozinha toda! Além disso, a velocidade da batedeira deve ser baixa. 
Outra dica é cobrir a batedeira com um paninho de prato limpo, enquanto 
estiver batendo. Vamos inserir o fermento e, desta vez, nada de batedeira. 
O fermento deve ser incorporado com uma espátula ou colher, com movi-
mentos de baixo para cima. Por fim, uma pitada de sal.
Vamos untar uma fôrma, com fundo removível de preferência, e despejar a 
massa.  Levaremos ao forno médio por cerca de 40 minutos ou até a massa 
ficar dourada.  Uma boa dica para saber se a massa está no ponto é espetar 
um garfo ou palitinho. 
Se sair limpinho, pode desligar o forno.

RECHEIO 
Para o recheio, vamos fazer um brigadeiro, misturando o leite condensado, o 
creme de leite e o chocolate me pó, em fogo baixo, até soltar do fundo da panela. 
Para rechear, vamos cortar o bolo ao meio e espalhar o brigadeiro.
Em seguida, cobrir com a metade que cortamos.
Por fim, vamos derreter a barra de chocolate por cerca de 30 segundos, em 
potência média, no micro-ondas, e cobrir o bolo. Prontinho! 
Se você quiser menos doce, opte somente por uma cobertura de brigadeiro, 
sem o recheio. Também fica delicioso. 

Papilote de Tilápia Copacol com Tomilho 

Bolo de Cenoura Atômico

INGREDIENTES
l 3 cenouras médias
l 3 ovos
l 3 xícaras de farinha de trigo
l 1/2 de xícara de óleo 
    de canola ou coco
l 2 xícaras de açúcar
l 1 colher de sopa de 
    fermento em pó
l 1 pitada de sal

PARA O RECHEIO
l 1 sachê de leite condensado
l ½ caixinha de creme de leite
l 4 colheres de sobremesa 
de chocolate em pó

PARA A COBERTURA (OPCIONAL)
l 1 barra de chocolate 
amargo, cerca de 100g 
(pelo menos 70% cacau)
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AGENDA DE JOGOS                 BRASILEIRÃO – 9ª RODADA
                SÁBADO

16h00 Fortaleza  x  Bahia
18h30 Cruzeiro  x  Atlético-MG
18h30 Athletico  x  Botafogo
18h30 América-MG  x  Corinthians
21h00 Santos  x  Internacional

                   DOMINGO
16h00 Fluminense  x  Bragantino
16h00 Grêmio  x  São Paulo
18h30 Palmeiras  x  Coritiba
18h30 Goiás  x  Cuiabá

                    SÉRIE D – 5ª RODADA
              GRUPO 7

                 SÁBADO
16h00 FC Cascavel  x  Operário
16h00 Inter Limeira  x  XV Piracicaba
17h00 Ferroviária  x  CRAC
18h00 Patrocinense  x  Maringá

       DIVISÃO DE ACESSO – 6ª RODADA
                    SÁBADO

15h30 PSTC  x  Iguaçu
15h30 Laranja mecânica  x  Paraná

                     DOMINGO
11h00 Apucarana  x  Araucária
15h30 Toledo  x  Andraus
17h30 Gremio Maringa  x  Patriotas

                SÉRIE B – 10ª RODADA
                 SÁBADO

16h00 Juventude  x  Avaí
17h00 Mirassol  x  Ponte Preta
17h00 ABC  x  Novorizontino
19h00 Vila Nova  x  Sampaio Corrêa

                        DOMINGO
15h30 Guarani  x  CRB
18h00 Londrina  x  Sport

Cascavel – A nona rodada da 
Liga Futsal terá sequencia neste 
sábado com a participação do 
Cascavel Futsal encarando 
o Praia Clube, no Ginásio da 
Neva, às 19h30. Antes do jogo, 
o troféu do bicampeonato da 
Libertadores será apresentado 
ao torcedor. 

A participação na Liberta-
dores deixou o Cascavel com 
uma partida a menos que os 
demais concorrentes. Agora, o 
time está na oitava colocação 
com 12 pontos. Por isso, a par-
tida contra o time de Uberlân-
dia é considerada fundamen-
tal para preservar a série de 
cinco jogos sem derrota e se 
aproximar dos líderes. 

RODADA
Joaçaba e Taubaté se encon-

tram precisando de vitória para 

Tricolor retoma LNF com taça para a torcida
entrar na zona de classificação. 
O Atlântico, segundo colocado, 
tem o mando de quadra diante 
do Brasília, uma das piores 
campanhas até aqui. ACBF e 
Jaraguá, em Carlos Barbosa, 
é o encontro com nove títu-
los em quadra, cinco dos gaú-
chos e quatro dos catarinen-
ses. Esporte Futuro e Marreco 
fazem duelo paranaense. No 
domingo, jogo isolado. Mais um 
encontro do Paraná entre Pato 
e Umuarama. No dia seguinte, 
também paranaenses frente a 
frente. O Foz Cataratas visita o 
Campo Mourão. São Lourenço 
e São José é a segunda partida 
da noite que encerra com Tuba-
rão e Assoeva, os dois times que 
venceram na rodada anterior. 

 Após Libertadores, 
Cascavel reencontra 

torcida na Neva 

Cascavel – Mudanças de per-
sonagens, mas com a mesma 
necessidade de obter um resul-
tado positivo. O FC Cascavel 
entra em campo neste sábado, 
16h, para enfrentar o vice-lan-
terna Operário (MS), excelente 
oportunidade para reencontrar 
o caminho das vitórias contra 
um time que também não sabe 
o que é vencer neste Brasileiro 
da Série D.

A semana começou com 
troca no comando técnico. Les-
ton Junior assumiu para seu 

primeiro trabalho no futebol do 
sul do país. Perguntado sobre 
o padrão de jogo que pretende 
adotar, o técnico respondeu 
que monta o time de acordo 
com o adversário.  Por isso, são 
esperadas algumas alterações 
no time que começa a partida 
desta tarde, especialmente no 
meio-campo e ataque.

A rodada pode favorecer o FC 
Cascavel, desde que o time faça 
a sua parte. Os quatro times que 
estão mais acima na tabela de 
classificação terão confrontos 

Rio de Janeiro – Definidos os 
oito classificados para as quar-
tas de final da Copa do Brasil 
a CBF irá realizar o sorteio dos 
confrontos da próxima fase. 
Todos os times que avançaram 
receberam R$ 4,3 milhões.

Quem avançar para a semi-
final vai garantir mais R$ 9 
milhões. América-MG, Bahia 
e Grêmio acumulam uma pre-
miação de R$ 12,8 milhões, 
por terem participado desde 

a primeira fase. Já Palmeiras, 
Flamengo, Corinthians, Athe-
tico e São Paulo, por terem 
entrado na competição apenas 
na terceira fase, acumulam R$ 
9,7 milhões.

Os jogos da próxima fase 
estão marcados para os dias 5 
e 12 de julho, podendo haver 
desmembramento dos jogos 
nas quartas e quintas-feiras da 
mesma semana para atender 
interesses da TV.  

 Porto Alegre – Separados 
por apenas um ponto na clas-

sificação do campeonato, 
Santos e Internacional jogam 

sábado, 21 horas, na Vila 
Belmiro com objetivos idên-
ticos: recuperação e fuga da 
ZR. Depois das eliminações 
na Copa do Brasil no meio 

de semana, as equipes preci-
sam avançar no Brasileirão, 

já que estão a três pontos da 
ZR e a rodada pode deter-
minar ainda mais pressão. 

“Precisamos ter resi-
liência, trabalhar mais e ter 

cabeça. Isso que nos move a 
seguir em frente. Veio a ter-

ceira vitória consecutiva, que 
entendemos ser a marca de 
uma estabilidade, mas com 

a eliminação. Precisamos 
começar tudo de novo”, disse 
Mano na última quinta-feira.

São Paulo – Com campanhas 
ruins no Brasileirão, América-
-MG e Corinthians tentam pegar 
carona nas dramáticas classifi-
cações da Copa do Brasil para 
avançarem na classificação 
do campeonato. Os mineiros 
estão na penúltima colocação, 

enquanto os paulistas têm ape-
nas um ponto a frente do pri-
meiro time da ZR.

Apesar da necessidade de 
resultado, Vanderlei Luxem-
burgo deve escalar time misto 
para a partida deste sábado, 
18h30. Alguns atletas estão 

desgastados e outros devem ser 
apenas poupados. Tudo porque 
o Timão tem outra decisão na 
próxima quarta-feira, no Equa-
dor, diante do Independiente 
Del Valle, pela penúltima rodada 
da fase de grupos da Conmebol 
Libertadores.

CONMEBOL

Cascavel – Depois do 
bicampeonato do Cascavel 

Futsal chegou a vez do Stein 
Futsal buscar seu título 
na Libertadores. A partir 
deste domingo, o time 

atua na competição que 
é disputada no Paraguai. 
Integrante do grupo B, a 

estreia cascavelense será 
às 13h, contra o Peñarol. 

Na terça-feira, o adversário 
será o Deporte Valdivia. O 
grupo tem, ainda, Always 

Ready e Kapital Soccer.
“É a competição que está 

na cabeça das meninas 
desde a conquista do título 

da Supercopa. Tivemos o 
cuidado de não desviar o 
foco nas outras partidas, 

buscando os pontos, 
recuperando as atletas que 
estavam lesionadas. Agora, 

é um processo de muita 
adaptação. A bola é diferente, 

estaremos em um país 
diferente, somos os únicos 
que falamos português na 

competição, e tivemos pouco 
material em vídeo sobre 

os adversários’, comentou 
o técnico Marcio Coelho. 

Stein estreia na 
Libertadores

Embalados, América e Timão tentam avançar
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Copa do Brasil: Classificados
aguardam o sorteio da CBF

Santos e Inter é 
confronto direto

FC Cascavel tem  estreia sob pressão

diretos, o que pode fazer com 
que o time se aproxime dos líde-
res em caso de vitória.

Serpente entra em campo 
buscando recuperação na 
estreia do no técnico
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Volvo começa a testar caminhões
pesados 100% elétricos no Brasil

“Conforme anunciado na 
última Fenatran, estamos colo-
cando veículos em empresas 
de transporte com operações 
regulares no Brasil, para que os 
frotistas sintam os benefícios e 
os avanços de nossa tecnolo-
gia. Os relatos têm sido muito 
positivos. Além da ausência 
total de emissões, os transpor-
tadores constatam também 
grande eficiência energética, 
inexistência de ruído, baixís-
sima vibração e alto conforto 
para o motorista. Eles desta-
cam ainda o excepcional nível 
de segurança embarcada, em 
linha com a visão ‘Zero Aciden-
tes’ da Volvo”, declara Wilson 
Lirmann, presidente do Grupo 
Volvo América Latina.

As viagens estão sendo fei-
tas por transportadores de 
vários setores e em diversas 
regiões do país. O objetivo 
é entender as expectativas 
e demandas dos potenciais 
clientes, além de coletar 
dados técnicos nas diferentes 
aplicações. “Iniciaremos nossa 
jornada da transformação do 
transporte pesado no Brasil 
em aplicações específicas, 
para gradualmente expandir 
a tecnologia a outros segmen-
tos”, explica Alan Holzmann, 

diretor de estratégia e planeja-
mento de produto caminhões 
da Volvo.

As rotas misturam trechos 
urbanos e de rodovias, obede-
cendo as condições reais das 
demandas de cada transpor-
tador. Na maioria das vezes, 
os veículos fazem embarque 
nas unidades produtoras e 
levam a carga para centros 
de distribuição ou mesmo 
até o destino final. “Coloca-
mos os caminhões à prova 
nas aplicações típicas em 
que vão rodar. E eles estão 
se saindo muito bem”, afirma 
Marco Mildenberg, gerente de 

eletromobilidade da Volvo.

BOA AUTONOMIA
O Volvo FM Electric cavalo 

mecânico tem potência de 490 
kW (660hp), com opções de 
PBTC (Peso Bruto Total Com-
binado) de até 44 toneladas. 
Ele pode ser equipado com 
três motores elétricos e até seis 
baterias (540 kWh). Com auto-
nomia de até 300 km, é ideal 
para operações no entorno 
de centros urbanos. O carre-
gamento pode ser feito em 
estações no pátio da própria 
transportadora e pode levar de 
1h30 até 8h, dependendo da 

quantidade de baterias e tipo 
de carregador. 

Com suspensão a ar em 
todos os eixos, o Volvo FM 
Electric é dotado de freios de 
regeneração, isto é: recupera 
a energia quando é freado. O 
modelo tem baixíssimo nível 
de ruído, tornando-o uma 
ótima alternativa para aplica-
ções próximas a áreas residen-
ciais. Sem emissões de gases, 
pode ser utilizado em ambien-
tes fechados como galpões 
e armazéns, por exemplo. “O 
Volvo FM Electric é um produto 
global, com nossa mais alta 
tecnologia mundial disponível 
em caminhões 100% elétricos”, 
assegura Holzmann.

DESCARBONIZAÇÃO
A Volvo está na vanguarda 

global em transporte pesado 
sustentável, com a meta de 
reduzir em 50% as emissões de 
CO2 de seus veículos até 2030 
e em 100% até 2040. A marca 
é líder em elétricos pesados 
na Europa e Estados Unidos 
e tem quase 5.000 caminhões 
entregues com essa tecnolo-
gia em todo o mundo. “O início 
dos testes do Volvo FM Electric 
no Brasil é mais um passo da 
nossa jornada global rumo 
à descarbonização do setor. 
Nossa meta são transportes 
100% mais seguros, mais pro-
dutivos e livres de CO2”, fina-
liza Wilson Lirmann.
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Notas

Anuário Kart Motor 6 já está à venda
O Anuário Kart Motor #6 já está à venda na internet. Assim como em 
suas cinco edições anteriores, o Anuário Kart Motor #6 – que trata 
da temporada 2022 – tem uma rica seleção de fotos de mais de 400 
pilotos, retratando e contando tudo o que aconteceu nos principais 
eventos do kartismo brasileiro – e também naqueles que tiveram a 
participação dos “brazucas”, especialmente no Campeonato Mundial, 
conquistado por Matheus Morgatto. A enciclopédia do kartismo 
brasileiro pode ser adquirida pelo site www.kartmotor.com.br.

Fabrício Lançoni leva o Paraná
à vitória no Turismo Nacional

Correndo em dupla com 
o catarinense Edu de Paula, 
Fabrício Lançoni levou o 
Paraná a única vitória na cate-
goria A na 2ª etapa do Turismo 
Nacional, disputada no último 
fim de semana, no Autódromo 
do Tarumã, em Viamão, região 
Metropolitana de Porto Alegre, 
no Rio Grande do Sul. Eles 
ganharam a quinta corrida da 
etapa, a primeira do domingo. 
Nas outras cinco corridas o 
ganhador foi o catarinense 
Juninho Berlanda. 

Além da vitória, Lançoni e 
Edu de Paula comemoraram 
também dois segundos luga-
res e uma quarta posição. 
Com esses resultados, Fabrício 
Lançoni chegou à vice-lide-
rança da categoria com 170 
pontos e Eduardo de Paula, 
estreou na etapa gaúcha, já 
aparece em sétimo na classi-
ficação do campeonato, com 
93 pontos. O líder é Juninho 
Berlanda, com 251 pontos.

“Foi um fim de semana 
de tirar o fôlego, com quatro 
corridas no sábado e duas 
no domingo. Conseguimos 

Copa Truck
A cidade de Londrina, no norte 
do Para, terá um emocionante 
fim de semana de velocidade 
com a etapa dupla da Copa 
Truck, que acontecerá no Autó-
dromo Internacional Ayrton 
Senna. As corridas das cate-
gorias Pro e Super acontecem 
neste sábado (3) e domingo (4).

pontuar bem em quatro delas, 
mas um pneu furado e uma que-
bra nos tirou mais dois pódios 
certos. Gostei muito de correr 
na Turismo Nacional e acredito 
que me adaptei rápido com a 
ajuda do Fabrício. Nos dias 10 
e 11 de junho tem mais uma 
etapa em Interlagos e vamos 
em busca de mais pódios na 
Categoria A”, declarou Eduardo 
de Paula (Duraline, Dr Peanault, 
Steelmol e Symtrac).

“Foi muito bom correr em 
dupla com o Edu de Paula, 
que um piloto rápido da nova 
geração e que aprende com 
facilidade as dicas da equipe. 
Tivemos uma boa participação 
na segunda etapa da Turismo 
Nacional em Tarumã, mas 
já estamos com a cabeça na 
próxima etapa em Interlagos, 
no segundo fim de semana 
de junho. Assumi a vice-lide-
rança do campeonato, mas 
quero “brigar” com o Juninho 
pela liderança da Categoria 
A até a última etapa, pois o 

campeonato está muito dispu-
tado”, concluiu Fabrício Lançoni 
(Dr Peanault, Steelmol, Symtrac 
e Duraline).

Edu de Paula e Fabrício 
Lançoni mostram 
entrosamento com vitória na 
primeira corrida em dupla

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

Nascar Brasil
A Nascar Brasil Sprint Race terá uma das maiores disputas de seu 
calendário: a etapa Night Challenge. As duas corridas válidas para a 
3ª etapa da temporada 2023 serão realizadas neste fim de semana, 
no Autódromo Internacional Ayrton Senna, em Londrina (PR). 
Depois de 34 dias, as máquinas voltam a acelerar e acoplam faróis 
para o desafio tão esperado do campeonato na busca dos títulos 
das categorias PRO, PROAM e AM. A primeira corrida neste sábado 
(3), com largada às 13 horas, enquanto a corrida noturna também 
será neste sábado e terá largada ao anoitecer, a partir das 17h30.
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WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207872.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207880.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207889.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207885.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207887.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207884.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-207888.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 1.800.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-207886.

TERRENO CENTRO
Vende-se terreno, 1100 m² 20x55 Rua 
Antonina, entre as Ruas Tiradentes e 
Siqueira Campos F: (45) 99822-6583 
e F: (45) 3037-4037 CRECI 11918  CI-
207680.

WILLIAN VENDE
Vende terreno no bairro Ninho da 
Cobra (pioneiros catarinense) com 
315m², sendo 15m de frente, terreno 
plano. R$ 330.000,00. Contato: 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-207864.

WILLIAN VENDE
Vende fração de terreno no 
bairro Ninho da Cobra (pioneiros 
catarinense) com 157m², sendo 
7,5m de frente, terreno plano. 
R$180.000,00. Contato: Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207867.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207866.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-207869.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$360 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207862.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207863.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207865.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207868.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207874.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207877.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207876.

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207892.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-207891.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-207893.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-207896.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207898.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207897.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-207895.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-207899.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207894.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-207890.

ALUGA-SE APARTAMENTO
1 quarto, sala, cozinha, 1 banheiro, 
lavanderia e 1 vaga de garagem 
coberta. Ao lado do Clube Comercial. 
F: (45) 999975393.  CI-207904.

ALUGA-SE APARTAMENTO
2 quartos, 2 banheiros e 1 suíte, sala, 
cozinha, aréa de serviço, sacada. 
2 vagas de garagem. Rua Erechim, 
1515. Valor R$1.800,00. Fone 
(45)3223-0635/99978-4035.  CI-207859.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Apto. Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 3 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
230.000,00, poderá ficar locado. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  CI-
207883.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207875.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207873.

VENDE-SE CASA

1 lote com 2 casas em alvenaria, com 7 
peças cada. Terreno medindo 637m². 
Desmembrados e escriturados. Na 
cidade de Laranjeiras do Sul. Aceito 
casa em Laranjeiras ou em Cascavel 
de menor valor como parte de 
pagamento. Valor a combinar. F: (42) 
98401-0447.  CI-207676.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 530 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-207870.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207878.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207881.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-207871.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 590 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207879.
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Chevrolet Onix 
1.0 - 0km

1º

Honda CG -160cc 
START 0km

2º

Honda CG -160cc 
START 0km

3º

Televisor
42 polegadas

5º
Honda CG -160cc 

Celular
Smartphone

4º

Imagens 
meramente 
ilustrativas    O Complexo Hospitalar Uopeccan é referência no 

diagnóstico e tratamento contra o câncer, 
oferecendo quimioterapia e um dos mais 
modernos centros de radioterapia do país. Além de 
ser credenciado a realizar o transplante de fígado e 
medula óssea. 
 Somente no ano passado, foram realizados 
392.587 atendimentos em Cascavel e Umuarama! 
Sua contribuição é muito importante para 
mantermos a qualidade nos atendimentos 
oferecidos, possibilitando que os pacientes 
recebam um tratamento moderno, com mais 
chances de cura e conforto.

Ação Entre Amigos
Unindo forças em prol de vidas!

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0743 | (44) 99116-7662 (WhatsApp).

Adquira o cupom no 
valor de R$250,00
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